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Calvo-Sotelo habla de la importancia de la claridad en leyes 
 
Por : Sara Villafáfila 
 
Leopoldo Calvo-Sotelo e Ibáñez Martín, letrado del Consejo de 
Estado habló ayer sobre la claridad en el lenguaje administrativo en 
el curso sobre la gobernanza que se está desarrollando en el Palacio 
de Exposiciones y Congresos (PEC). El hijo del ex-presidente del 
Gobierno remarcó la importancia en el lenguaje administrativo, 
alegando que éste es fruto de la libertad política y de la libre técnica 
expositiva. 

El letrado explicó que la libertad es una 
condición necesaria para hablar con 
claridad, pero que ésta no es suficiente 
porque el que expone tiene que tener a la 
vez una determinación intelectual para 
poder expresarse con “claridad” y a la vez 
estar dotado de una serie de “técnicas de 
exposición”. Esta transparencia expositiva 
es el reflejo de la buena redacción de las 
leyes, ya que “para redactar las leyes de 
una manera clara hay que pensar que 
están dirigidas a los ciudadanos, que es lo 
característico de nuestra cultura jurídica”, 
manifestó Calvo-Sotelo. 

 
El conferenciante expuso que el Consejo de Estado es el que se encarga de 
asesorar al Gobierno en la redacción de los reglamentos que ejecutan las 
leyes. No obstante, el letrado puso un problema de manifiesto al declarar 
que “ si la ley es clara, los reglamentos que la ejecutan lo serán tambien y 
los actos administrativos que se dictan en ejecución de los reglamentos 
también serán inteligibles, pero en la práctica no siempre se consigue un 
lenguaje claro”. Calvo-Sotelo informó además, que es la quinta vez que 
viene a Melilla, ya que siendo subsecretario del Interior vino a colaborar en 
un problema de “los irregulares” a través de la frontera, momento en el 
que, por ejemplo, se estableció el CETI (Centro de Espacio Territorial de 
Inmigrantes). 
 
Diálogo Social 
Otro de los temas expuestos ayer en el PEC en el programa del curso sobre 
la gobernanza, fue el de los Pactos Sociales, que corrió a cargo de la 
ponenete María de las Nieves Moreno, catedrática de Derecho del Trabajo 
de la Universidad de Granada. 
 
En la ponencia habló de la búsqueda del consenso para aplicar las políticas 
públicas relativas a materias socioeconómicas. Explicó además, que en 
España esa concertación social la hemos tenido desde la transición política y 
que ahora estamos en una época de apogeo desde el año 2004, cuando se 
firmó la Declaración para el Diálogo Social. 
 
Moreno resaltó la importancia que tienen los sindicatos en este diálogo, ya 
que “teóricamente se supone que representan a esa sociedad civil en los 
diferentes ámbitos de la misma, aunque éstos tienen que reconvertirse un 
poco para abarcar otros aspectos que han ido apareciendo en el mundo de 
la ciudadanía”, manifestó. 

    

  

Leopoldo Calvo-Sotelo e 
Ibáñez Martín, letrado del 
Consejo del Estado (Foto: 

S.V.)
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